

Explorer LE PAYS DE CANAAN



Colorions !



Nombres 13.1-3, 24-33 (Parole de Vie)

Le Seigneur dit à Moïse : « Envoie des hommes se renseigner sur le pays de Canaan, que je donne aux Israélites. Envoyez un homme par tribu. Choisissez-les parmi les responsables des Israélites. » Moïse obéit à l'ordre du Seigneur. Il envoie du désert de Paran des hommes qui sont tous des chefs israélites.

Ces hommes partent donc du désert de Tsin et ils vont se renseigner sur le pays de Canaan jusqu'à Rehob, près de Lebo-Hamath. Ensuite, ils vont dans la vallée d'Èchekol. Là, ils coupent une branche de vigne qui porte une grappe de raisin. Ils la mettent avec d'autres fruits, des grenades et des figes, sur des bâtons qu'ils portent à deux. On appelle cet endroit vallée d'Èchekol, c'est-à-dire vallée de la grappe, à cause de la grappe de raisin que les Israélites ont cueillie là-bas.

Après 40 jours, les hommes qui sont allés se renseigner sur le pays de Canaan reviennent. Ils vont trouver Moïse, Aaron et toute la communauté d'Israël dans le désert de Paran, à Cadès. Ils leur disent ce qu'ils ont vu et ils leur montrent les fruits du pays. Voici ce qu'ils racontent à Moïse : « Nous sommes allés dans le pays où tu nous as envoyés. Oui, c'est vrai, c'est un pays qui déborde de lait et de miel. Et voici quelques fruits de ce pays. Malheureusement, ses habitants sont puissants. Leurs villes sont très grandes et protégées par des murs. Là, nous avons même vu les gens de la famille du géant Anaq. Les Amalécites habitent la région du Néguev. Les Hittites, les Jébusites et les Amorites sont dans les montagnes. Les Cananéens habitent au bord de la mer Méditerranée et sur les bords du Jourdain. »

Caleb fait taire les Israélites qui critiquent Moïse. Il dit : « Allons-y ! Montons là-bas et prenons le pays ! Nous aurons la victoire ! » Mais les hommes qui sont montés avec Caleb disent : « Ce peuple est plus fort que nous. Nous ne pouvons pas l'attaquer. » Et, devant les Israélites, ils se mettent à dire du mal du pays sur lequel ils sont allés se renseigner. Ils disent : « Le pays que nous avons visité fait mourir ses habitants. De plus, tous les gens que nous avons vus sont très grands. Nous avons même vu des géants. Ce sont les gens de la famille d'Anaq. À côté d'eux, nous avons l'impression d'être des sauterelles. Et c'est bien ainsi qu'ils nous voyaient. »

Commentaire

Après leur long trajet dans le désert depuis l'Égypte, Moïse et le peuple de Dieu arrivent finalement à la frontière de la Terre promise. En fait, c'est exactement le pays où leurs ancêtres ont vécu avant de descendre en Égypte, la Terre promise où Abraham s'est rendu en se dirigeant vers l'ouest.

Moïse a hâte d'envoyer des espions dans le pays et de planifier sa stratégie d'occupation. Les douze espions effectuent des recherches approfondies en notant les villes, les diverses tribus et la capacité qu'a cette Terre de produire des récoltes. Ils rapportent même une énorme grappe de raisins. Leur compte rendu n'en est cependant pas un d'espoir : ils ont vu Canaan non pas en fonction de la foi, mais en fonction de la peur. Ils voient des ennuis, pas des possibilités ; seul Caleb a confiance que Dieu va les aider à prendre possession de cette Terre.

Le peuple de Dieu a une mentalité de sauterelles devant les géants de cette Terre, et ce manque de confiance en Dieu retarde leur entrée dans la Terre promise. Le trajet depuis l'Égypte, qui aurait dû prendre quelques mois à peine, va finir par durer 40 longues années. Les gens ont oublié à qui ils appartiennent et à quel point le Dieu qu'ils servent est grand.

Questions

- ▶ Pouvez-vous imaginer à quel point les 12 chefs devaient être emballés et surexcités en partant explorer Canaan ? Avez-vous déjà éprouvé un sentiment semblable ?
- ▶ Quelles choses surprenantes ont-ils découvertes dans leurs déplacements ?
- ▶ À votre avis, de quoi avaient-ils le plus peur ?
- ▶ Pourquoi Caleb avait-il une attitude si différente ?
- ▶ Il est évident que les espions ont menti et exagéré à la fin de leur récit, en espérant convaincre les gens. Avez-vous déjà été tenté de faire comme eux ?



Aide visuelle

Arrangez-vous pour avoir à portée de la main des raisins ainsi que des figues et des grenades auxquels vous pourrez goûter, si possible. Voilà certains des fruits que les espions ont rapportés de Canaan.



Suggestion d'activité

Jouez aux espions ou faites en sorte qu'on laisse un certain nombre d'objets inhabituels dans une pièce de la maison. Envoyez chaque membre de la famille, à tour de rôle, espionner ce qu'il y a là. Comparez les récits une fois que tous sont allés voir. Qui a vu le plus de choses? Où ces dernières se trouvaient-elles? Quel lien y avait-il entre elles? (Faites appel à votre imagination!) Si des opinions divergent, qui est le plus crédible?



Suggestion de prière

Écrivez les mots « Mais Dieu » sur une grande feuille de papier taillée en rond. Déposez des pièces de monnaie, une à la fois, pour représenter certains des défis et des difficultés auxquels vous ou votre famille faites face. Chaque fois que vous placez ainsi une pièce de monnaie, couvrez-la de la feuille de papier ronde portant les mots « Mais Dieu », en priant avec foi.

Verset clé

« Allons-y! Montons là-bas et prenons le pays! Nous aurons la victoire! » (Nombres 13.30)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Actes 18.4-11 : Paul a essayé des revers et a affronté des difficultés à Corinthe, mais Dieu lui a rappelé, dans un rêve, être toujours là avec lui.



Colorions !

